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学校評議員会開催
11日、今年度第１回の学校評議員会を開催し、

生徒たちの授業を参観の上、学校の様子を把握し

ていただくとともに、校長・教頭が学校経営・運

営について説明し、評議員の方々からご指導・ご

意見を賜りました。

学校評議員制度は、学校が、保護者や地域住民

等の信頼に応え、家庭や地域と連携協力して一体

となって子どもたちの健やかな成長を図っていく

観点から、より一層地域に開かれた学校づくりを

推進していくため、中央教育審議会の答申「今後

の地方教育行政の在り方について」（平成10年9月）

を踏まえ、我が国で初めて地域住民の学校運営へ

の参画の仕組みを新たに制度的に位置付けたもの

です。

この制度により、学校や地域の実情に応じて、

学校運営に関し、１.保護者や地域住民等の意向を

把握し反映すること ２.保護者や地域住民等の協

力を得ること ３.学校運営の状況等を周知するな

ど学校としての説明責任を果たしていくこと が

できるようにするものです。つまり、校長が学校

運営に当たり、学校の教育目標・計画や地域との

連携の進め方などに関し、保護者や地域住民の意

見を聞くとともに、その理解や協力を得て、特色

ある教育活動を主体的かつ積極的に展開していく

ことが期待される制度です。

本校では、有識者として、強首地区の真田氏、

刈和野地区の田村氏、また、西仙北中央公民館長

小山田氏、県立西仙北高等学校長小松氏の四氏に

学校評議員を委嘱し、ご指導をいただいておりま

す。

今回の授業参観等の様子から、生徒の活発な姿

勢が見られ学校の雰囲気がよいと褒めていただき

ました。また、主体的協働的授業が展開されてお

り、生徒が主役になる授業づくりである、とも評

価していただきました。

その反面、「生徒がたいへん多くの活動を行って

おり忙しいように思う。学力の定着の面で課題が

あるのではないか。生徒同士の「学び合う」関係

はよいが、教師の存在感を確立して生徒の学力を

保障してほしい。また、職員の退校時間を把握す

るなど多忙化解消にも配慮しながら、保護者に頼

られる教師であってほしい。「活性化プロジェクト」

もすばらしい取組であるが、創造よりも継続が難

しいと思うので、頑張ってほしい。」と、ご指摘・

ご助言を受けました。今後の学校経営・運営にい

かしていきたいと思います。ありがとうございま

す。

大仙市教育アドバイザー来校
大仙市教育委員会では、教育アドバイザーを配

置し、校長の学校経営等に指導助言できるように

しております。

13日、今年度から教育アドバイザーに就任した

青谷先生が、本校を訪問して、生徒の様子や学校

の状況等を把握して、ご指導・ご助言を賜りまし

た。青谷教育アドバイザーは、秋田県教育庁義務

教育課副主幹や大仙市教育委員会教育指導部長な

どを歴任し、今春、中仙中学校長を勇退された方

です。先生は、本校にゆかりのある方で、先に、

西仙北西中学校長として平成17年度から三年間務

めていらっしゃいますので、ご存じの方も多いこ

とと思います。理科の授業づくり及び理科研究の



第一人者で、科学部の指導やバレーボール部の指

導でも著名な先生です。本校玄関にある水槽の寄

贈者でもあります。青谷教育アドバイザーからは、

生徒の活発な授業を褒めていただきました。また、

研究の進め方として統計値の使い方をご指導いた

だきました。ありがとうございました。

思春期こころの健康講演会
13日、平成28年度思春期こころの健康講演会が、

１年生を対象に、本校体育館で行われました。こ

の講演会は、大仙市健康増進センターで毎年行っ

ている講演会で、中学生及び関係者が思春期の精

神保健に対しての理解を深め、思春期における心

の健康づくりと自殺予防を推進するために行って

いる講演会です。

本校は今年も、協和病院の臨床心理士 浅沼知

一先生に、「思春期の心とからだ」と題して、より

よい人間関係を築くための言葉かけや行動につい

て講演していただきました。友達との関わり方、

コミュニケーションの大切さなど、特に中学生と

なって交友関係が広がった１年生にとり貴重なお

話でした。浅沼先生からは公演中の反応がよく、

積極的な生徒たちでしたと、感想をいただきまし

た。お忙しい中、貴重なお話を賜りありがとうご

ざいました。

あいさつ運動・街頭指導
７月11日から15日

までは、西仙北小学

校との連携活動とし

て本校ＰＴＡ校外指

導部の協力の下「あ

いさつこだま運動」

及び交通安全街頭指

導を行いました。

本校３年生が西仙北小学校の玄関前であいさつ

を交わすとともに、西仙

北小学校の６年生が、本

校のスクールバス発着場

の駐輪場前で、あいさつ

運動を展開してくれまし

た。また、夏休みはじめ

の25日には、小学校の地

区子ども会単位で、早朝奉仕作業を行う予定です。

子供たちを見かけましたならば、是非激励の声を

かけてください。地域の子供たちを地域みんなで

育てていただければ幸いです。よろしくお願いい

たします。

学び合い？！
本校では、初代校長佐藤心一先生が提唱した「学

び合い」による授業づくりを各教科等で進めてお

りますが、その形は様々で、研究の対象ともなっ

ております。

そのよ

うな中、

社会科で

は、歴史

上の人物

を調べ、

それをお

札として

まとめる

学習があ

ります。その人物を選んだ理由、その功績や人柄

をわかりやすくまとめる学習です。その１年生の

まとめに、昨年、同様の学習をした２年生がコメ

ントを寄せ、評価や改善点を記していました。

これも広義の学び合いになるのではないかと考

えました。２年生は既習事項を踏まえ、学び直し

による知識等の定着も図られるし、１年生は経験

者からのアドバイスにより、より深く自分の学習

を振り返られると思ったからです。学年を超えた、

また、教科の枠を超えた学び合いに期待します。

夏休み早朝奉仕作業 打ち合わせ
７月25日の朝７時30分ころから、各地域におい

て小・中学校合同で、早朝奉仕作業を行う予定で

す。そのための打ち合わせを12日に小・中合同で

行いました。基本は小学校の地区子ども会を単位

として行いたいと考えており、小学校に本校３年

生の各地区代表が出向いて打ち合わせをしました。

この後、各地域ごとに、奉仕作業の場所や時間

帯を記した

チラシを出

す 予 定 で

す。地域の

皆様にもご

協力いただ

ければ幸い

です。

明日から全県総体です。選手の皆さん

の健闘を期待します。

保護者やご家族、地域の皆様の応援よ

ろしくお願いいたします。


